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ДОРОГИЕ ЖЕНЩИНЫ!

Примите искренние поздравления с Меж-
дународным женским днем 8 Марта!

Своей красотой, добротой и любовью вы 
вдохновляете на важные свершения.

Ваша забота и отзывчивость восхища-
ют, делают каждый день по-настоящему 
теплым и весенним! От всей души желаю 
вам тепла, радости, прекрасного настро-
ения, позитива и исполнения самых завет-
ных желаний!

Крепкого здоровья вам и вашим близким!

Ректор БГЭУ
А.В. ЕГОРОВ

«НАУКА ВСЕГДА 
БУДЕТ В ПРИОРИТЕТЕ»

Белорусский государственный экономический 
университет уделяет большое внимание раз-
витию научной деятельности. Функционируют 
научно-исследовательские лаборатории, бизнес-
инкубаторы, проводится большое количество об-
разовательных мероприятий, есть даже локаль-
ные фестивали!

Исследовательские про-
екты наших преподавате-
лей и студентов имеют при-
знание не только в стенах 
университета, но и за его 
пределами. О перспективах 
и планах по развитию уни-
верситетской науки мы по-
говорили с проректором по 
научной работе БГЭУ, док-
тором экономических наук, 
доцентом Егором Владими-
ровичем Гусаковым.

- Егор Владимирович, 
каких успехов Вам уда-
лось достигнуть в каче-
стве проректора по науч-
ной работе? Получилось 
ли привнести какие-то 
изменения, нащупать 
точки роста, способ-
ствующие развитию уни-
верситетской науки?

- Наука в университете 
имеет немалые традиции и 
результаты. По сути, сколь-
ко существует университет, 
столько и развивается на-
ука. Без научной деятель-
ности невозможна работа 
системы образования. На 
этой базе готовятся кадры, 
защищаются кандидатские 
и докторские диссертации. 
Главное – не нарушить пре-
емственность. Думается, 
что мне удалось не только 
обеспечить стабильность и 
преемственность развития 

науки, но и активизировать 
эту сферу деятельности. 
Только в 2023 году мы ор-
ганизовали более двух де-
сятков различного рода на-
учных конференций, в том 
числе для молодых ученых 
и студентов. Оптимизирова-
ли план и тематику научных 
исследований по факульте-
там и кафедрам, сделали 
обязательным внедрение 
результатов. Усилили заин-
тересованность научными 
исследованиями, расшири-
ли число студентов, которые 
увлеклись наукой. К слову, 
занятие наукой в универ-
ситете стало обязательной 
нормой для всех категорий 
профессорско-преподава-
тельского состава, в том 
числе и для начинающих 
специалистов. Важно в этой 
связи сказать и об активи-
зации международных кон-
тактов в научной сфере – с 
Россией, Китаем и другими 
странами.

- Какие стоят приори-
тетные задачи по разви-
тию научной деятельно-
сти в университете?

- Приоритетом в уни-
верситете является сама 
наука. Это, как известно, 
одно из основных составля-
ющих современного обра-
зовательного учреждения, 
в числе которых образо-
вание–наука–внедрение и 
коммерциализация науч-
ных разработок. Совсем не-
давно состоялась встреча 
Главы нашего государства 
Александра Григорьевича 
Лукашенко с ректорским 
корпусом, была отмечена 
важность эффективности 
работы университетов и 

усилении их роли в раз-
витии различных отраслей 
экономики страны. Не ис-
ключением является и Бе-
лорусский государственный 
экономический универси-
тет. Ведь мы в широком 
плане готовим кадры эконо-
мистов для различных сфер 
и напрямую влияем на со-
стояние экономики страны. 
А ведь именно экономика 
определяет устойчивость 
развития государства. Важ-
но, чтобы на места при-
ходили не только высоко-
образованные кадры, а 
специалисты, способные 
генерировать идеи и твор-
чески решать проблемы, то 
есть, с базовыми научными 
знаниями. В этом состоит 
наш главный приоритет.

- Чем БГЭУ может гор-
диться по части разви-
тия науки?

- Белорусский государ-
ственный экономический 
университет ежегодно вы-
полняет многие десятки 
актуальных научных тем. 
Практически на всех ка-
федрах есть своя научная 
тематика. Завершенные 
результаты публикуются в 
монографиях, многочис-
ленной методической ли-
тературе. Также многие 
разработки широко исполь-
зуются в разных сферах об-
разовательной, научной и 
практической деятельности 
и способствуют как оптими-
зации функционирования 
данных направлений, так и 
привлечению дополнитель-
ных средств в университет. 
По сути научный потенциал 

Окончание на 2-й стр.

Велория Евменова – 
победительница университетского 

конкурса «Мисс БГЭУ –2024»
Мероприятие открыла номинация «Прологовое дефиле», участницы конкурса за-

рядили зрительный зал красотой и шармом, в свою очередь, прекрасные джентльме-
ны спели дамам песню «Королева красоты»!

Продолжили конкурс номинации «Видеовизитка» и «Ораторское искусство»! На суд жюри, 
в состав которого входили победительницы конкурсов красоты и эксперты в столь прекрасной 
области, журналисты и общественные деятели были вынесены видеопрезентации конкурсан-
ток, после которых девушки продемонстрировали свой уровень владения словом. Выступле-
ния были посвящены важнейшим для каждого человека темам: любви и заботе, материнству и 
семье, уверенности в собственных силах и другим человеческим качествам. 

Конкурсную программу продолжила номинация «Народное дефиле». В красивых белорус-
ских национальных платьях девушки очаровывали жюри и зрительскую аудиторию. Каждая из 
них была достойна победы!

Во время проведения ключевой номинации «Творческий номер», участницы «Мисс БГЭУ» 
аккумулировали свой творческий потенциал для того, чтобы покорить публику, что несомненно 
удалось. Творческие номера были яркими и органичными, сопровождались красивыми костю-
мами и танцами, что стало настоящим торжеством таланта и красоты. 

Очаровала зал и итоговая номинация «Женское дефиле»! В нарядных платьях дамы по-
корили зрителей под композицию «Если в 
сердце живет любовь» Максима Фадеева. 

Победительницей конкурса «Мисс БГЭУ 
– 2024» стала представительница УЭФ Ве-
лория Евменова. Первой вице-мисс стала 
Вербовская Анастасия, ФЦЭ. Второй вице-
мисс – Прокопенко Арина, ФЭМ. 

Впереди у нашей победительницы мно-
жество свершений, пусть все сложится наи-
лучшим образом и приносит новые победы!

В свою очередь, хочется пожелать 
всем прекрасным участницам конкурса 
«Мисс БГЭУ» и нашим дорогим дамам 
счастья и любви, ведь каждая девушка 
прекрасна, особенно когда любима!

Я.Жиманов



университета способен сегодня решать лю-
бые по сложности задачи в сфере экономи-
ки и бизнеса: разрабатывать действенные 
механизмы, модели, схемы, выполнять 
анализ больших массивов информации, 
составлять планы и прогнозы, предлагать 
стратегии и концепции. И это не просто 
теоретические пожелания, а хорошо отра-
ботанные практические действия. Чем по 
большому счету университет и занимается.

Конечно, мы ставим задачу, чтобы БГЭУ 
был ведущим ВУЗом не только в подготовке 
кадров в области экономики, но и в обеспе-
чении научной сферы страны.

- Какие вы видите действенные ме-
ханизмы стимуляции научного интере-
са у студенческой молодежи?

- Я уже говорил о том, что мы прово-
дим ежегодно научные конференции по 
актуальным проблемам экономики в раз-
ных сферах, в том числе международные 
и молодежные. Но это только одна форма 
вовлечения молодежи в науку. Есть и дру-
гие. Например, участие молодых людей 

в научной тематике кафедры, участие в 
различные рода исследовательских про-
ектах, грантах и т. п. Это очень важно и 
таких форм должно быть много. Ведь во-
влечение студенческой молодежи в науку 
– это одновременно подготовка и воспи-
тание творчески мыслящего специалиста, 
способного находить нестандартные ре-
шения самых разных практических вопро-
сов. Студент, который занимается наукой, 
имеет более широкий кругозор, обладает 
навыками творческого процесса, может 
более эффективно формулировать задачи 
и делать выводы. К тому же это хороший 
потенциал для будущей основательной 
научной деятельности. Поэтому стимулов 
для занятия наукой должно быть много – 
от финансирования отдельных проектов 
до материальной заинтересованности во 
внедрении своих результатов, включая по-
ощрения за участие в научных конферен-
циях и публикацию своих научных итогов. 
Но главное – это конечно заинтересован-
ность самих студентов и молодых ученых 
в науке. Без такой внутренней заинтересо-
ванности и мотивации все внешние стиму-

лы, в том числе и материальные не будут 
иметь результатов.

- Какие, в целом, задачи у студенче-
ской науки и есть ли у нее какой-то ком-
мерческий потенциал?

- Студент, который стремится и желает 
заниматься наукой, должен иметь научного 
руководителя. Не секрет, что в современ-
ных условиях качественно вести научную 
деятельность самостоятельно студенту 
сложно, ведь невозможно самому опре-
делить тематику научной деятельности. 
Здесь нужна умелая подсказка, своевре-
менная и разумная «регулировка». Жела-
ющих же заниматься наукой достаточно. 
Правда затем, по разным причинам, про-
исходит дифференциация. И чтобы не упу-
стить молодого человека, он должен иметь 
рядом мудрого наставника. Значение име-
ет и материальное вознаграждение. Полу-
чая финансовые дивиденды от занятия на-
укой, молодой человек может с усиленным 
энтузиазмом продолжать научные попытки. 
Однако, важно не дезориентировать моло-
дых соискателей. Ведь конечная цель на-
уки состоит не в материальной выгоде, а в 

удовлетворении посредством решения по-
ставленной задачи и получении востребо-
ванного и признаваемого результата. Хочу 
подчеркнуть, что наука – это особая сфера 
деятельности, где одновременно действу-
ет множество факторов – положительных и 
противоречивых. И только увлеченные сво-
ей идеей способны преодолеть возникаю-
щие противоречия и добиться желаемых 
результатов.

- Егор Владимирович, что бы вы хо-
тели пожелать женщинам в преддве-
рии 8 марта?

- От всего сердца поздравляю на-
ших прекрасных женщин с наступающим 
праздником! Искренне желаю светло-
го счастья, красивых, запоминающихся 
моментов в жизни и крепкого здоровья. 
Пусть каждый ваш день станет поводом 
для новой радости! 

Беседовала А. Яковенко

 - Ольга Валериевна, ваш вклад в на-
учно-педагогическую деятельность 
университета по итогам работы за 
2023 учебный год был отмечен по-
четной грамотой Министерства об-
разования РБ. Каким своим професси-
ональным достижениям вы обязаны 
этой наградой? 

- На мой взгляд, этот вопрос целесоо-
бразно адресовать тому, кто принял ре-
шение о награждении моей кандидатуры. 
В тексте Почетной грамоты сказано, что 
удостаиваемый награждается «за много-
летнюю плодотворную научно-педагоги-
ческую деятельность, достигнутые успехи 
в подготовке высококвалифицированных 
специалистов для отраслей экономики 
и в связи с 90-летием со дня основания 
учреждения образования «Белорусский 
государственный экономический универ-
ситет». Мне приятно осознавать, что на 
протяжении 20-ти лет вношу посильный 
вклад в развитие университета и подго-
товку экономических кадров. Если каче-
ственно и ответственно выполнять свою 
работу, то результаты будут оценены по 
достоинству.

- Какие интересные проекты реа-
лизует ФЭМ?

- ФЭМ относится к тем факультетам, 
где инициативы разнообразны и привет-
ствуются как руководством факультета, 
так и с честью реализуются студенческой 
молодежью. Гордостью факультета явля-
ется волонтерская деятельность, спектр 
направлений которой сосредоточен на 
решении важнейших социальных вопро-
сов. Разнообразны формы реализации 
проектов гражданско-патриотической на-
правленности. Студенты активно вовле-
чены в научные и предпринимательские 
проекты городского и республиканско-
го уровней («100 идей для Беларуси», 
«Минская смена» и др.). Часть реализу-
емых проектов связана с развитием кор-
поративной культуры факультета и охва-
тывает уже всем известные инициативы 
(«Капсула времени», «Аллея ФЭМ», фир-
менная атрибутика и т.д.).

- Что для вас наиболее привлека-
тельно: административно-управ-
ленческая деятельность или препо-
давание? 

- В учреждении образования админи-
стративно-управленческая и преподава-
тельская деятельность взаимосвязаны 
между собой, дополняя друг друга.

Преподавательская деятельность, как 
один из ключевых процессов высшего 
учебного заведения, способствует приня-
тию грамотных управленческих решений, 
которые находятся в компетенции админи-
стративно-управленческого аппарата и во 
многом определяют его эффективность.

Так, например, преподавательская 
работа позволяет своевременно выяв-
лять недостатки в организации учебного 
процесса и предпринимать оперативные 
меры по их устранению, дает возмож-
ность разглядеть научно-исследова-
тельский потенциал обучающихся и при-
нимать решения, направленные на его 
развитие. Кроме того, непосредственное 
взаимодействие со студентами во время 
занятий помогает лучше понять особен-
ности контингента обучающихся, что, 
в свою очередь, создает предпосылки 
для выбора адекватных методик препо-
давания и педагогических технологий, 
путей повышения мотивации студентов 
к учебной деятельности и др., что позво-
ляет совершенствовать организационные 
формы взаимодействия со студентами 
факультета в части учебно-методической 
и научно-исследовательской работы, а 
также своевременно разрабатывать и 
проводить необходимые мероприятия, 
направленные на повышение качества 
подготовки специалистов.

- Одним из направлений вашей де-
ятельности является профориен-
тационная работа со студентами 
и содействие в трудоустройстве 
молодых специалистов. В названии 
ваших кафедр часто встречается 
слово «управление», т.е. вы готови-
те будущих руководителей. Не созда-

ет ли это в картине мира недавнего 
выпускника представление о том, 
что после окончания ВУЗа он сможет 
претендовать на руководящую пози-
цию? В целом, куда распределяются 
выпускники ФЭМ и каких компетен-
ций ждут от молодых специалистов 
на первых рабочих местах? 

- С одной стороны, как говорил великий 
русский полководец Александр Суворов., 
«плох тот солдат, который не мечтает 
стать генералом!». Поэтому здоровые ам-
биции, на мой взгляд, имеют место быть: 
они стимулируют студентов к учебной, по-
знавательной, научно-исследовательской 
деятельности, саморазвитию и постоян-
ному совершенствованию профессио-
нальных компетенций, побуждают к уча-
стию в общественной жизни факультета 
и университета, формированию активной 
гражданской позиции.

С другой стороны, на факультете эко-
номики и менеджмента созданы все ус-
ловия для всестороннего гармоничного 
развития личности. Выпускники нашего 
факультета объективно обладают необ-
ходимым потенциалом для того, чтобы в 
будущем претендовать на руководящие 
должности.

Среди выпускников факультета не-
мало выдающихся людей, настоящих 
профессионалов, которые достигли зна-
чимых результатов, и наш факультет по 
праву может ими гордиться: И.А.Костевич 
– министр труда и социальной защиты Ре-
спублики Беларусь; Ю.А.Чеботарь – ми-
нистр экономики Республики Беларусь; 
С.Б.Репкин – ректор УО «Белорусский го-
сударственный университет физической 
культуры»; Е.В.Ванкевич – проректор по 
научной работе УО «Витебский государ-
ственный технологический университет»; 
М.В.Василевич – депутат Палаты предста-
вителей Национального собрания Белару-
си; Г.И.Люботынский – глава администра-
ции Октябрьского района г. Минска и др.

Среди выпускников факультета есть 
и те, кто продолжает достойно трудиться 
на благо родной Альма-матер, осущест-
вляя подготовку высококвалифициро-
ванных кадров экономического профиля: 
декан ФЭМ Е.В.Петриченко, декан ВШУБ 
С.Ю.Кричевский., зав. кафедрой экономи-
ки и управления А.В.Быков, зав. кафедрой 
экономики промышленных предприятий 
Л.Н.Нехорошева, зав. кафедрой экономи-
ки природопользования Н.А.Смольская, 
зав. кафедрой международного бизнеса 
Г.В.Турбан, профессор кафедры нацио-
нальной экономики и государственного 
управления Н.И.Богдан  и др.

Высокую удовлетворенность каче-
ством подготовки кадров на ФЭМ под-
тверждают результаты ежегодного 
опроса организаций-заказчиков кадров, 
проводимого в рамках действующей в 
УО «БГЭУ» системы менеджмента каче-
ства, а также благодарственные письма, 
поступающие в адрес университета от 
работодателей.

Следует отметить, что наши выпускники 
могут работать на промышленных пред-
приятиях различных организационно-пра-
вовых форм, в самостоятельно созданных 
компаниях, в аналитических подразделе-
ниях министерств и ведомств Республи-
ки Беларусь, в органах государственного 
и местного управления, самоуправления 
всех территориальных уровней, в научно-
технологических парках, центрах техноло-
гического трансфера, высокотехнологич-
ных организациях и др. Поэтому спектр 
организаций как государственной, так и 
частной форм собственности, в которых 
могут работать выпускники ФЭМ, один из 
самых широких и охватывает все регионы 
Республики Беларусь.

Помимо фундаментальных знаний 
в области экономики и менеджмента, а 
также универсальных, базовых и специ-
альных профессиональных компетенций, 
предусмотренных образовательными 
стандартами и учебными планами спе-
циальностей, по которым осуществля-
ется подготовка на факультете, органи-
зации-заказчики кадров высоко ценят 
ответственность, исполнительность, 
целеустремленность, коммуникативные 
способности, инициативность, навыки ра-
боты в команде, способность адаптиро-
ваться к изменяющимся условиям веде-
ния бизнеса, готовность к саморазвитию 
и совершенствованию в профессиональ-
ной деятельности.

- Грядет главный женский праздник 
- 8 марта, поэтому хочу спросить, 
есть ли у вас кумиры среди женской 
половины населения Земли, те, на 
кого хочется ровняться?

- В части личностного и професси-
онального развития я придерживаюсь 
принципа: «не сотвори себе кумира». На 
мой взгляд, у каждого человека есть соб-
ственный потенциал, необходимо только 
создать условия для его развития.

- Что по-вашему сегодня определя-
ет успешность современной женщи-
ны? Что пожелаете всем женщинам 
в грядущий праздник?

- Термин «успешный» – субъективный, 
неоднозначный. Успешность нельзя из-
мерить, она не подлежит объективной 
оценке. Каждый вкладывает в понятие 
«успешность» свой смысл. Для одних – 
это признание заслуг, для других – фи-
нансовое благополучие, социальный ста-
тус, возможность заниматься любимым 
делом и т.д. В моем понимании, если 
человек удовлетворен результатами сво-
ей деятельности по достижению постав-
ленных целей, то он может считать себя 
успешным.

В преддверии 8 марта хочу пожелать 
всем женщинам счастья, любви, заботы и 
внимания, искренних улыбок и приятных 
сюрпризов, благополучия и созидания. С 
праздником весны и красоты!

                                                                                                        
  Беседовала А. Яковенко
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ФЭМ за инициативность и разнообразность
В преддверии Международно-

го женского дня побеседовали 
с талантливым управленцем и 
педагогом Ольгой Валериевной 
Гулиной – заместителем декана 
факультета экономики и менед-
жмента, кандидатом физико-ма-
тематических наук, доцентом.

«НАУКА ВСЕГДА БУДЕТ В ПРИОРИТЕТЕ»
Окончание. Начало на 1-й стр.



«ЭКАНАМIСТ»3 7 сакавiка 2024  года

Наши девушки - наша гордость

«Беларусь я полюбила за красивую 
природу, драники и борщ!»

В феврале на факультете международных бизнес-коммуникаций состоялось тор-
жественное вручение дипломов. Среди новоиспеченных молодых специалистов – Ван 
Цзин – уроженка Автономного района на севере Китая Внутренней Монголии. Девушка 
окончила ФМБК с дипломом отличия и планирует поступать в магистратуру. Мы рас-
спросили талантливую выпускницу об адаптации в Беларуси, обучении и планах.

- Почему для поступления выбрали бело-
русский ВУЗ?

- В высшей школе Китая предусмотрен выбор 
иностранного языка для изучения: английский 
или русский. На севере люди плохо говорят на 
английском и уровень его преподавания соответ-
ствующий, поэтому, посовещавшись, мы с дру-
зьями-одноклассниками выбрали русский язык. Я 
понимаю, что учеба – это очень важно, поэтому к 
данному вопросу подошла со всей ответственно-
стью. О БГЭУ мы узнали в рамках профориента-
ционной лекции партнеров БГЭУ в КНР ООО «Пе-
кинской торговой и коммерческой компании Чэнь 
Му Ян» от их представителя Гао Чжэньцие. Он 
раньше учился и закончил БГЭУ, изучил русский 
язык и хотел, чтобы как можно больше школьни-
ков из Китая приехали в Беларусь и учились в 
БГЭУ. Мы посмотрели презентацию, где подробно 
узнали о Беларуси и специальностях, предлагае-
мых в ВУЗе.

- Насколько легко вам далось решение о 
переезде?

- Трудно. Я никогда далеко не уезжала от роди-
телей, а тут вообще другая страна. В Китае много 
людей и очень большая конкуренция в универси-
тетах с более-менее хорошей репутацией, поэто-
му я выбрала иной путь. В Беларуси образование 
значительно дешевле, нежели в Европе или США. 
Я мечтала стать преподавателем русского языка 
или переводчиком и благодаря обучению в Бела-
руси приблизилась к мечте. Английский язык слож-
нее дается мне в изучении чем русский. В русском 
языке написание и произношение, как правило, со-
впадает, а в английском нет. Хотя в русском языке 
много падежей, но я их все уже запомнила.

- Какими были ваши первые впечатления о 
Беларуси и нашем университете?

- Когда я только сошла с трапа самолета меня 
одолевали радостные чувства. Я думала, как же 
здесь здорово! Потом было заселение в обще-
житие, налаживание быта, проблемы с комму-
никацией из-за языкового барьера. В Китае мы 
изучали только грамматику русского языка, раз-
говорный у меня был слабым. Мне очень трудно 
давались слова с буквой «р». На языковых курсах 
при БГЭУ мне удалось подтянуть язык, но все еще 

было непросто понимать окружающих. Именно 
поэтому я сделала свой выбор в пользу факульте-
та международных бизнес-коммуникаций. Пони-
мала, что здесь меня обучат не только языкам, но 
и экономическим дисциплинам. Фактически весь 
студенческий период я жила в общежитии, лишь 
один год снимала квартиру. Мне было легко жить в 
общежитии. Я делила комнату с девушками-кита-
янками и мы старались поддерживать порядок. В 
целом от Беларуси у меня только положительные 
эмоции. Здесь очень красивая природа, пейзажи 
как с картинки. Люди общительные, открытые. 
Сначала меня это пугало, потому что мы, китай-
цы, более закрытые, стеснительные, но постепен-
но я привыкла. Белорусы – очень красивые люди.

- А что из белорусской кухни вас впечат-
лило?

- Мне очень понравились драники и борщ. Го-
товить эти блюда я не научилась, но в кафе всегда 
их заказываю. Когда я жила на съемной квартире, 
как-то пригласила белорусскую подругу и угощала 
ее китайскими национальными блюдами, ей очень 
понравилось. В целом в Беларуси готовила при-
вычную для себя еду, проблем с продуктами не 
возникало, единственное они здесь дороже, чем 
в Китае. 

- Вы окончили зарубежный университет 
с красным дипломом – это же просто фе-
номенально! Расскажите, в чем секрет, что 
позволило вам достичь такого высокого ре-
зультата?

- Во-первых мне повезло с преподавателями, а 
во-вторых нужно старательно учиться. Я очень вни-
мательно и аккуратно вела конспекты, каждое новое 
слово выписывала в тетрадочку, потом дома еще 
помногу раз повторяла новые слова, стремилась к 
идеальному произношению. Это очень трудно! Я не 
пропустила ни одного занятия и всегда активно от-
вечала преподавателям. Главное на парах не мол-
чать! Конечно, подготовка отнимала много времени, 
ведь прежде, чем выполнить задание, его еще нуж-
но перевести на русский язык. Но я рада, что мои 
старания были замечены.

- Вы участвовали в научных конференциях?
- Да, конечно! На первом курсе я подготовила 

научный доклад о китайской медицине. Затем 
у меня была курсовая работа на тему «Деловая 
этика в китайской и русской культуре». Также я 
писала курсовую работу на тему использования 
и толкования эмоджи в различных культурах. 
Моя дипломная работа была посвящена исполь-
зованию фразеологизмов в китайском и русском 
языках. Над дипломной работой я трудилась два 
месяца и сложнее всего было найти нужные мате-
риалы, даже ездила в Национальную библиотеку.

- Какие у вас планы?
- Планирую пойти на языковые курсы в БГЭУ, 

а затем поступать в магистратуру. Возможно, 
останусь работать в университете. В Беларуси 
я встретила свою любовь. Молодой человек из 
Китая, учится на последнем курсе Академии Ис-
кусств и тоже планирует поступать в магистратуру 
по своей специальности! 

- Ездили к себе на родину за все время об-
учения здесь?

- Лишь один раз. И меня эта поездка повергла 
в шок. Я настолько привыкла к размеренной жиз-
ни в Минске, к малому количеству людей. Китай 
стремительно развивается и какие-то вещи были 
для меня в новинку. Белорусская среда стала для 
меня более комфортной.

Беседовала А. Яковенко

Продолжаем знакомить вас с яркими, неординарными студентками нашего универ-
ситета. Полина Павловская (2 курс, факультет Финансов и банковского дела) своим ув-
лечением обязана доброму сердцу и неравнодушию к проблемам окружающих. Девушка 
руководит недавно созданным в университете волонтерским центром и готова под-
держать любую созидательную инициативу.

Быть полезным – это круто!
- Полина, вы участвовали в качестве 

волонтера в празднике «Брест — моло-
дежная столица РБ», поделитесь впечат-
лениями?

- Это была незабываемая поездка! Изна-
чально присутствовало волнение: что будет 
происходить, успеем ли мы выполнить план и 
какие люди будут окружать меня все эти дни? 
По приезду в Брест мы уже сдружились с неко-
торыми ребятами, а позже – со всем составом 
волонтерского отряда, с которым мы провели 
три насыщенных дня! Это были очень ответ-
ственные, решительные, веселые и искрен-
ние люди, которые помогали и поддерживали 
друг друга на протяжении всей поездки. Мы 
обменивались мнениями, впечатлениями и се-
рьезными проектами, часть из которых ребята 
уже успели реализовать в своих университе-
тах! Мы поучаствовали в торжественном воз-
ложении цветов к Вечному огню в Брестской 
крепости, послушали экскурсию, помогли в 
трудовой акции «Построим Патриотический 
центр вместе!», провели свою диалоговую пло-
щадку совместно с гостями из других стран в 
онлайн режиме и насладились торжественным 
концертом в честь открытия Республиканского 
праздника «Брест – молодежная столица Ре-
спублики Беларусь - 2024»!

 - Вы руководитель волонтерского мо-
лодежного центра в университете. Расска-
жите подробнее о вашей деятельности? 

- Наш волонтерский центр официально на-
чал существовать совсем недавно, буквально 
в октябре был создан общий отряд, в котором 
присутствуют представители всех факуль-
тетов. Однако волонтерская деятельность в 
нашем университете существует уже очень 
долгое время и мы тесно взаимодействуем с 
Республиканским волонтерским центром. Мы 
занимаемся очень интересной и разнообраз-
ной деятельностью: от помощи приютам до 
оказания поддержки в организации масштаб-
ных мероприятий! Например, в октябре наши 
студенты смогли принять участие в междуна-
родном мероприятии – «100 Идей для СНГ». 
Перед началом мероприятия нас всех собрали 
в Республиканском волонтерском центре, про-
вели инструктаж и распределили по позициям, 
а также провели игры на сплочение команд, 
благодаря чему позже мы без проблем обща-
лись и оказывали помощь друг другу. На самом 
мероприятии все было очень организовано, у 
каждого была своя задача: кто-то встречал 
делегации из других стран, кто-то помогал в 
организации конференций, семинаров и т.д. В 
конце мы все остались довольны проделанной 
работой, и, самое главное, наладили контакты 
с большим количеством людей! 

Помимо таких мероприятий мы время от 
времени организовываем благотворительные 
поездки в приюты, в которых участвуют все 
желающие студенты. Помощь оказывается са-
мая разная: от сбора средств (книги, тетради, 
канцелярия и остальные нужные детям при-
надлежности), до посещения воспитанников 
приютов.

- Почему вам интересна волонтерская 
деятельность? Часто можно услышать, 
что люди не хотят идти на личный кон-
такт с нуждающимися, находящимися в 
трудном положении людьми из-за неуме-
ния справляться с собственными эмоци-
ями, сентиментальностью…

- Мне всегда было интересно, чем именно 
занимаются студенты-волонтеры, как прохо-

дит организация их деятельности, поэтому при 
первой же возможности стала активно прини-
мать участие в таких мероприятиях. Мы взаи-
модействуем с большим количеством людей и 
все они совершенно разные. Многие позитивно 
и спокойно относятся к возникающим трудно-
стям, некоторые нейтрально реагирует на все, 
что происходит вокруг, а есть и те, кто нерв-
ничает чуть больше других и позволяет себе 
срываться на других. В таких случаях я всегда 
слушаю человека до конца и стараюсь быстро 
найти решение возникшей проблемы. Самое 
главное в данной ситуации помнить, что все 
мы люди и у нас бывают не очень счастливые 
дни, а чтобы не перенять чужое плохое настро-
ение надо просто вовремя уходить от конфлик-
та, искать компромисс и не зацикливаться на 
негативе. 

- Вы человек с крепкой психикой или 
также, как и многие другие долго приходи-
те в себя после общения с подопечными 
различных социальных учреждений?

- Я не скажу, что обладаю крепкой психикой, 
но всегда стараюсь максимально отстраниться 
от чужих проблем в свободное время, т.к. од-
ним сочувствием я помочь никому не смогу, но 
если у меня  будут нужные ресурсы – я всегда 
приду на помощь.

- Как агитируете студентов участво-
вать в волонтерстве? 

- На самом деле мы особо не агитируем 
студентов стать участниками каких-либо во-
лонтерских проектов, так как у нас большое 
количество желающих. Не всегда хватает мест 
всем желающим, поэтому я составляю список 
студентов, которые не успели попасть на во-
лонтерство и в следующий раз в первую оче-
редь записываю именно их, чтобы студенты не 
теряли интерес к нашей деятельности

- Что интересного запланировали на 
ближайшую перспективу?

- В планах у нас помощь в организации меж-
дународного фестиваля по художественной 
гимнастике «Алина», где наши студенты уже 
успели познакомиться с командами из других 
стран и уже готовимся принимать участие в ре-
петициях команд, обеспечивать им комфорт-
ное пребывание в нашей стране.

Беседовала А. Яковенко

Анастасия Худик, УЭФ 2 курс – главная претендентка на должность председателя 
Студенческого Совета БГЭУ:

Об участии в празднике «Брест-
молодежная столица Беларуси – 
2024»:

Новость о том, что я поеду в Брест, 
для меня оказалась неожиданной. Мне 
предложил начальник Управления вос-
питательной работы с молодежью БГЭУ 
Денис Николаевич Васьков, а я не смог-
ла оказаться от такой возможности, ведь 
всегда мечтала побывать в Бресте. Дни 
были очень насыщенные, Город встретил 
теплой, солнечной погодой. Из поезд-
ки запомнилась экскурсия по Брестской 
крепости, очень впечатлила поездка на 
местную телерадиокомпанию, где нам 
рассказали о подготовке теленовостей, 
передач и показали, где и как выходят в 
эфир радиоведущие. Поездка оставила 
только хорошие впечатления, я бы с удо-
вольствием поехала в следующем году 
еще раз.

О перспективах занять пост пред-
седателя Студенческого Совета 
БГЭУ:

Еще с первого курса я была активным 
студентом, участвовала во всех творче-
ских мероприятиях университета. Летом 
пошла работать в студенческий отряд, там 
активно стала погружаться в деятельность 
БРСМ. Думаю, что в тот момент меня за-
метили, а уже осенью я получила предло-
жение стать кандидатом на пост председа-
теля Студенческого совета БГЭУ.

Готовь сани летом: план работы в 
новой должности:

Если меня изберут, я четко обозначу 
задачи каждого члена команды.

Конечно, хочется развивать социальные 
сети, чтобы о Студенческом Совете узнало 
больше студентов и абитуриентов. Но и 
про саму деятельность в университете за-

бывать не стоит, поэтому уже обсуждаются 
дальнейшие мероприятия, которые могут 
быть интересны нашим студентам.

О возможностях, предоставляе-
мых членам Студсовета:

В первую очередь членство в студсовете 
– это новые знакомства и возможности. Для 
большинства студентов приятным бонусом 
станет заселение в общежитие (правда, 
средний балл должен быть не ниже 7). 

О планах на 8 марта:
На 8 марта мы с командой уже проду-

мываем концепцию мероприятия. Точно 
могу сказать, что мы будем радовать пре-
красных девушек, женщин фирменными 
открытками от Студенческого Совета и 
небольшими презентами. 

Наш корр.
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БЕЛОРУССКИЙ ГОСУДАРСТВЕННЫЙ ЭКОНОМИЧЕСКИЙ УНИВЕРСИТЕТ

в марте 2024 года объявляет конкурс на замещение должностей:

- профессора кафедры товароведе-
ния и экспертизы товаров;

Адрес и дата проведения конкурса: г. 
Минск, ул. Свердлова 7, 07.05.2024.

- профессора кафедры экономики и 
управления;

Адрес и дата проведения конкурса: г. 
Минск, пр-т Партизанский, 22А, 07.05.2024.

- профессора кафедры маркетинга;
Адрес и дата проведения конкурса: г. 

Минск, пр-т Партизанский, 26, 07.05.2024.
Срок избрания – 5 лет. 
Квалификационные требования, предъ-

являемые к должности профессора: высшее 
образование, ученая степень доктора или 
кандидата наук, наличие научных трудов или 
изобретений, патентов, стаж работы в долж-
ностях педагогических, научных работников, 
должностях руководителей или специалистов, 
работа которых соответствует направлению 
образования кафедры, не менее 7 лет;

- доцентов кафедр: экономики про-
мышленных предприятий (2 единицы), 
экономики природопользования; 

Адрес и дата проведения конкурса: г. 
Минск, пр-т Партизанский, 22А, 07.05.2024.

- доцентов кафедр: товароведения и 
экспертизы товаров (2 единицы), бух-
галтерского учета, экономики права (4 
единицы); 

Адрес и дата проведения конкурса: г. 
Минск, ул. Свердлова, 7, 07.05.2024.

- доцентов кафедр: бухгалтерского 
учета, анализа и аудита в торговле, на-
логов и налогообложения, банковского 
дела, экономической тории (2 единицы), 
маркетинга, промышленного маркетин-
га и коммуникаций, межкультурной эко-
номической коммуникации, информаци-
онных технологий (2 единицы). 

Адрес и дата проведения конкурса: г. 
Минск, пр-т Партизанский, 26 07.05.2024.

- доцента кафедры государственно-
правовых дисциплин; 

Адрес и дата проведения конкурса: г. 
Минск, пр-т Рокоссовского, 65 07.05.2024.

Срок избрания – 5 лет.
Квалификационные требования, предъ-

являемые к должности доцента: высшее 
образование, ученая степень доктора или 
кандидата наук, наличие научных трудов 
или изобретений, патентов, стаж работы в 
должностях педагогических, научных ра-
ботников, должностях руководителей или 
специалистов, работа которых соответству-
ет направлению образования кафедры, не 
менее 5 лет.

Документы для участия в конкурсе 
принимаются по адресу: 220070, г. Минск, 
пр-т Партизанский, 26, каб. 302. 

Срок приема документов – 1 месяц со 
дня объявления конкурса. 

О спорт, ты - мир!
Наши студенты – наша гордость. Сме-

лые, амбициозные, спортивные – чуть ли 
не каждый из них обладает талантами и 
достижениями в самых разных сферах. 
Студентка ИСГО Анна ДЕРУГО – титу-
лованная белорусская фристайлистка, 
член состава сборной Беларуси на Зимних 
Олимпийских играх 2022 года в Пекине, по-
бедительница открытого чемпионата 
Беларуси по фристайлу (лыжная акроба-
тика) - 2024 г. (г. Ярославль).

- Анна, расскажите, когда и как вы приш-
ли в спорт? Было это личным желанием 
или родительским настоянием, каково 
это иметь спортивное детство? 

 – В спорт меня привели родители в возрас-
те 8 лет, но тогда никто не думал о професси-
ональной спортивной карьере. Я втянулась и, 
став постарше, по собственной инициативе 
продолжила заниматься. Фристайл предпо-
лагает очень длительную общефизическую 
подготовку, которая включает прыжки на ба-
туте и акробатической дорожке, отработку 
езды на лыжах. Только в возрасте 12-14 лет я 
смогла прочувствовать, что такое настоящий 
фристайл, когда начались прыжки на лыжах 
с трамплина. Спортивное детство – это очень 
интересно! Да, оно кардинально отличается, 
ты намного раньше взрослеешь, становишься 
самостоятельной, многое узнаешь и многому 
учишься, а также, благодаря сборам в разных 
странах мира, имеешь широкий кругозор, и, во-
обще, время на сборах всегда самое лучшее 
и веселое.

- Почему фристайл? Готовясь к интер-
вью я вычитала, что этот вид спорта 
имеет множество родственных дисци-
плин, таких как ски-кросс и другие, на чем 
вы специализируетесь и чем примеча-
тельно выбранное вами направление? 

– Фристайл включает в себя 6 дисциплин: 
лыжная акробатика, могул, биг-эйр, слоуп-
стайл, хаф-пайп и ски-кросс. В нашей стране, к 
сожалению, отсутствуют некоторые дисципли-

ны, а вот команда по лыжной акробатике Ре-
спублики Беларусь является одной из лидеров 
на мировой арене. Лыжная акробатика – это 
классика, т.е. прыжки на лыжах с трамплина. 
Данное направление примечательно тем, что 
ты не зациклен на чем-то одном, как бег или 
плавание, ты всегда в движении, тебе всегда 
есть куда расти и пробовать что-то новое, а са-
мое главное, это то самое незабываемое чув-
ство невесомости и полета, хоть и длится оно 
пару секунд.

- Экипировка для фристайлиста удо-
вольствие дорогое, во сколько обходится 
и как часто оно требует замены? 

– Так как я член национальной сборной, го-
сударство предоставляет мне всю экипировку, 
за что огромное спасибо, а менять стараемся 
раз в год/два.

- У вас было уже большое количество 
соревнований, а какое запомнилось боль-
ше всего? Случались ли во время соревно-
ваний какие-то нестандартные ситуации 
и как выходили из них? Как готовитесь к 
соревнованиям?

– Больше всего запомнился Кубок мира 
в Deer Valley (2022), так как я показала там 
свои наилучшие прыжки и смогла составить 
конкуренцию на мировой арене в достаточ-
но юном возрасте. Нестандартных ситуаций 
особо не было, только если непростые погод-
ные условия, но надо быть готовым ко всему 
и уметь справляться с внешними факторами 
стресса.

На данный момент, это моя основная 
сфера деятельности, моя жизнь и, соответ-
ственно, моя работа. Профессиональный 
спорт - это не только две тренировки в день, 
а полное подчинение своей жизни опреде-
ленному режиму, так как от количества сна, 
качества питания зависит многое. Для меня 
большое значение имеет режим, ведь дис-
циплина определяет результат. Но и про от-
дых не стоит забывать, есть время, когда 
надо поработать, а есть, когда можно и нуж-
но отдохнуть.

- Фристайл довольно травматичный 
вид спорта, были ли у вас какие-то трав-
мы и в целом как пересиливаете страх, на-
пример, во время прыжков? Возможно, это 
какая техника дыхания или еще что-то? 

– Травм не было. А зачем заниматься, если 
страшно?

- Есть ли у вас кумиры в мире фристайла? 
– Конечно, мне больше нравится мужской 

фристайл, и я бы очень хотела, чтобы женский 

фристайл развивался стремительнее, боль-
шинство девушек уже перешли на тройные 
прыжки, дальше – больше.

- Как удается совмещать спорт и уче-
бу и все-таки, что для вас первостепенно 
большой спорт или карьера по выбранной 
специальности в БГЭУ? 

– Благодаря преподавателям БГЭУ и их 
пониманию удается совмещать спорт и уче-
бу. Я очень рада, что могу развиваться в со-
вершенно противоположной сфере, узнавать 
что-то новое и в дальнейшем использовать 
эти навыки.

- Есть ли место нездоровой конкурен-
ции в мире спорта? 

– В спорте максимально тактичные люди, 
настоящий спортсмен знает, что все зависит 
только от него самого и от проделанной им ра-
боты, нет смысла поступать как-то нечестно, 
ведь истинное удовольствие приносит чистая 
победа.

- Что, на ваш взгляд, первостепенно в 
вопросе поддержания боевого духа у спор-
тсмена: личность и профессионализм 
тренера или какие-то иные факторы? 

– Все вместе, очень важна именно ко-
мандная работа, чтобы спортсмен и тренер 

чувствовали и понимали друг друга. Если бы 
спортсмены все могли сами, то вряд ли бы су-
ществовала такая профессия как тренер.

- Если порассуждать на тему «Роль 
женщин в моей судьбе», кто из женщин 
оказал на вас существенное влияние?

– Моя мама. Это тот человек, который не 
просто подарил мне жизнь, а помог мне сде-
лать ее максимально счастливой. Без ее под-
держки и веры вряд ли бы все сложилось так 
как это есть сейчас. А мамы спортсменов – это 
отдельная профессия, ведь с самого детства 
надо быть во всеоружии: привезти на трени-
ровку, забрать с тренировки, покормить, найти 
форму, проследить за уроками. Сколько пере-
живаний и стресса не только от соревнований 
и тренировок, но и от необходимости расста-
ваться со своим ребенком на месяцы. Это 
очень сложно, поэтому мама для меня пример 
во многом, в особенности по части силы и жи-
тейской мудрости.

Беседовала А. Яковенко

Немного о достижениях Анны за 
2023 год:

30.01.2023 - Первенство РБ 2003 г.р. и 
моложе: 1 место

04.02.2023 Кубок Чемпионов (Красно-
ярск): 2 место

05.02.2023 Кубок Чемпионов командные 
соревнования (Красноярск): 2 место

11.02.2023 Кубок Чемпионов (Ярос-
лавль): 2 место

12.02.2023 Кубок Чемпионов командные 
соревнования (Ярославль): 2 место

19.02.2023 Кубок РБ: 1 место
22.02.2023 Чемпионат РБ: 1 место
26.02.2023 Кубок Чемпионов (Москва): 1 

место

Анной ДЕРУГО – титулованной фри-
стайлисткой, которая входила в состав 
сборной Беларуси на Зимних Олимпийских 
играх 2022 года в Пекине.

СВЕТ ЗВЕЗДЫ 
БЕЛОРУССКОГО ФРИСТАЙЛА

Маленькими шагами - 
к большому прогрессу

Студентка 4 курса УЭФ Полина Полянина среди призеров XIV Республиканского 
конкурса инновационных проектов. Ее проект «Прибор Уровень – 1» победил в номи-
нации «Лучший молодежный инновационный проект».

Полина Полянина:

Прибор «Уровень-1» контролирует за-
полняемость канализации и при достижении 
критического уровня отходов в отстойнике 
оповещает собственника жилья или специ-
ализированную транспортную организацию 
посредством СМС-сообщения. Научным руко-
водителем проекта является наш преподава-
тель Анатолий Федоркевич. Тема показалась 
нам весьма актуальной, а также мы решили, 
что будет интересно сделать проект который 
подходит нам в плане специализации. Была 
проделана немалая работа, начиная от рас-
чета себестоимости и других показателей и 
заканчивая созданием самого прибора и его 
тестированием.

Сначала мы участвовали в конкурсе биз-
нес-проектов в БГЭУ, подготовка к которому 
была непростой. Нашу инновацию высоко 
оценили члены жюри, что послужило для нас 
толчком для участия в Республиканском конкурсе инновационных проектов. Для этого мы бо-
лее детально проработали каждый пункт, подсчитали NPV, подготовили хорошую, информа-
тивную презентацию. 

По итогам конкурса мы прошли в финал, где получили большое внимание со стороны су-
дей.  Инженерный технопарк «ИнКата» предложил присоединиться к их команде, а также обе-
щал помочь с реализацией проекта, при условии, что мы станет резидентами их технопарка. 
Рекламное агентство «РЕМАГО» подарило нам сертификат на рекламу нашего проекта.

Наш корр.


